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杭州日报专刊中心诚意出品

明天是网络制造“520”节日
杭州西餐厅纷纷教你玩浪漫

本报讯（记者 柯静）520 因为谐

音“我爱你”，成了商家的又一个造节

目标，这几天，记者走访发现，这个网

络火热的“告白日”，各商家打起了又

一轮促销，带上爱侣找一家独具浪漫

格调的餐厅，享用一顿烛光晚餐，听一

曲悠扬的音乐，品一杯醇香的红酒，或

许是不少年轻人的周末安排。

此次 520 促销的餐厅基本集中五

星级酒店和西餐厅。在南山路的贝尼

尼餐厅，520 当天的套餐价格为 520 元

两位，从前菜法式鹅肝酱配树莓酱入

手，到波士顿龙虾半只配意式手工宽

面，再到最后的限量款心形意式奶冻

配秘制森林果酱，餐厅负责人告诉记

者：“一对情侣吃这样一份套餐足够

了，价格也挺实惠，所以这几天陆续有

人 来 预 订 了 。”而 杭 州 大 厦 D 座 的

Mercato Piccolo 莫卡多餐厅，更注重

爱的分享，在餐厅推出了的“520 双人

套餐”中，记者看到这套餐几乎涵盖了

自制乳清芝士配香烤面包等多款招牌

菜品，折算下来，价格也非常超值。

而杭城高星级酒店，还善于跨界联

手制造浪漫。杭州JW万豪酒店则与野

兽派花艺联手，枪炮玫瑰、巨型永生花，

都将作为520套餐的礼物赠送给情侣。

另外，520当天结婚的夫妇至JW万豪亚

洲风尚自助餐厅，凭结婚证免费享用双

人自助餐，同行亲友也享520元双人的

优惠价格。杭州国大雷迪森广场酒店

的绿荫咖啡厅则推出520甜蜜套餐，帮

你甜蜜告白，在26楼的高空，和爱人共

进晚餐也是蛮特别的体验。

本 报 讯（记 者 张 丽 华）昨

日 ，针 对 国 际 反 假 货 联 盟

（IACC）暂停阿里巴巴会员资格

一事，阿里巴巴集团发表声明指

出，这不会改变阿里巴巴打击假

货、保护知识产权的努力和决

心，更不会动摇这一全球最大零

售体以最先进技术推动行业进

步的信念。

在声明中，阿里巴巴指出，

IACC 诞生于上世纪 70 年代，是

传 统 零 售 高 速 发 展 时 期 的 产

物。如今互联网电子商务汹涌

澎湃，正在形成未来商业零售的

主流形态。世界变了，假货集团

的策略和手法也在改变。假货

集团变得更加高科技、更加全球

化 、更 加 隐 蔽 化 。 针 对 这 次

IACC 暂停包括阿里巴巴在内的

三家互联网电子商务公司“一般

会员”资格的做法，阿里巴巴呼

吁：IACC 应全面改革，顺应时代

潮流，用更加开放合作的态度去

拥抱新趋势和新技术，真正站在

行业进步和整体会员企业获益

的角度看问题。

“ 现 在 阿 里 一 年 打 掉 的 假

货，比线下各种打假活动三十年

打掉的总和还多。”阿里巴巴首

席治理官郑俊芳昨日表示，假

画、假酒、假宝玉等假货，自古以

来就有，阿里要结束数千年来

“人盯人”打假的模式，通过“线

上追踪”“线下定位”“权利人共

建”“24 小时全年无休”的四维打

假模式推动知识产权保护。

截至 2015 年 12 月 31 日，路

易威登、惠普、博柏利、三星、宝

洁、微软等 542 个品牌加入了阿

里巴巴的诚信维权机制。阿里

根据投诉系统数据模型，定期邀

请符合诚信条件的品牌权利人

加入诚信维权机制，为其提供更

加 高 效 、快 捷 、全 面 的 维 权 支

持。此外，全球已有近 8 万品牌

权利人注册使用了阿里的知识

产权投诉平台，阿里根据权利人

投诉，删除涉嫌侵犯知识产权的

在线商品信息近千万条。

今年 2 月，阿里巴巴集团董事局主

席马云在亚布力论坛提到，“阿里未来要

做社区，社区做的是分享。”这清晰传递

了“闲鱼”与“拍卖”合体后的方向：社

区+拍卖+交易=分享经济社区化平台。

据了解，未来在闲鱼的航母“甲板”

上，会用社区平台的模式，搭载包括闲鱼

拍卖、闲鱼二手交易、闲鱼二手车以及更

多的创新模式，并借助递增的网络效应，

形成共享经济的矩阵。分析人士表示，

闲鱼、拍卖天然带有草根社区与分享经

济的基因，一旦合体，将有望彻底打通海

量用户、移动社区群落与商品交易的链

路，勾勒出一幅分享经济模式的巨大想

象力蓝图。

今年初，官方权威机构中国互联网

协 会 发 布《中 国 分 享 经 济 发 展 报 告

2016》称，2015 年中国分享经济市场规

模约为 19560 亿元，在此领域参与提供

服务者约为 5000 万，约占劳动人口总数

的 5.5%；保守估计，参与分享经济活动

的总人数已经超过 5 亿人。报告预计，

未来五年，分享经济年均增长速度在

40%左右，到 2020 年市场规模占 GDP 比

重将达到10%以上；未来十年，中国分享

经济领域有望出现 5-10 家巨无霸平台

企业。
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记者 张丽华

昨日，阿里巴巴集团宣布，旗下“闲鱼”和“拍卖”业务合体。
一个是国内最大的闲置交易平台，一个是国内最大的在线拍卖平台，

二者合体之后，将会产生怎样的化学反应？
“闲鱼和拍卖不是相加，而是相乘。在我们看来，构建一个分享经济社区

化平台的时机已经成熟。”阿里巴巴集团CTO张建锋表示，作为阿里集团旗
下两项高速成长的业务，“闲鱼”和“拍卖”都深具分享经济和强互动的社区基
因，二者在发生化学反应之后，将诞生国内最大的分享经济平台，并探索包括
闲鱼拍卖、闲鱼二手交易、闲鱼二手车在内的多种分享经济业务形态。

打开最新版的闲鱼APP，记者发现，

司法拍卖、奢侈品拍卖、二手车拍卖等所

有 拍 卖 业 务 全 部“ 搬 ”到 了 闲 鱼 APP

里。现场，闲鱼负责人还拿出了一个私

藏多年的全球限量青花瓷淘公仔 1 元起

价拍卖。现场只需扫一扫处端在大屏上

分享的二维码，拿着手机就能开拍。

在互联网时代，拍卖可以跨越时间

和地理的界限，召集最多的参与者、实现

被拍物品的“价值最大化”。闲鱼社区充

分引入拍卖模式，意味着“人人都可参

与”的全民拍卖时代已经到来。

据了解，闲鱼目前开始采用邀请制

的方式，对部分个人认证用户定向开启

“大众拍卖”的尝试。规则进一步完善

后，平台会逐步开放让越来越多的用户

参与其中，让消费者充分体会“大众拍

卖”的更多乐趣。

现场，张剑锋透露，现在有很多精耕

细作垂直行业的网站、APP，做得很好，

但是获取流量的成本太高，阿里接下来

会再找几个垂直行业领域，打造一个互

联网分享经济平台。而促使阿里在分享

经济上大做文章的，或许是闲鱼和拍卖

这两年展现出了巨大的潜力和活力。

资料显示，价值分享社区“闲鱼”诞

生于 2014 年 6 月 28 日，成立一年多即已

完成从百万级向亿级用户量的飞跃，并

快速形成了独特的移动社区群落和物品

交易市场。2015年闲鱼推出基于地理位

置或兴趣同好的社区“鱼塘”以来，目前

各地、各类兴趣鱼塘已累计超过 17 万

个。鱼塘正成为推动闲鱼活跃循环的基

本组织。今年3月，第一财经商业数据中

心发布的《2016 分享经济发展报告》显

示，闲置交易群体有非常积极的互动意

愿，闲鱼用户每天的人均互动高达12次。

而阿里旗下拍卖业务则上线于2012

年，该平台上拍品标的形形色色，包括明

星名人、司法资产、上市公司股权、海外岛

屿、意大利古堡等。近期在“papi酱拍卖”

中使用的全球首创的“边看边拍”新玩法，

更是获得了500万人的同时在线围观。

“全民拍卖”时代即将来临

社区+拍卖+交易=分享经济社区化平台

阿里旗下闲鱼和拍卖合体

二手闲置物品竟然能拍卖！

高新区（滨江） 闻新GAOXINQUBINJIANGXINWENGAOXINQUBINJIANGXINWEN

曾经有一段时间，滨江陷入了到底缺不缺土地的思

考。

一边是阿里巴巴、海康威视等高亩产的智慧企业，还

有GDP的迅猛发展，而另一边却有着高楼背处菜地的四

季轮回复种，滨江区区委书记詹敏不止在一个场合表示，

“滨江源于农村，为城市而生，滨江的土地是拆出来的，现

在看来，滨江并不缺土地。”

无论是时代大道东侧的江三社区，或是地铁一号线附

近的西兴社区，在“三改一拆”政策实施之后，都先后以“连

片拆迁”或是“整村拆迁”的方式，迅速重构滨江版图，滨江

“三改一拆”办相关负责人说，“今年以来，滨江已经交地

1036 亩，而在去年，西兴街道就喊出了‘不把城中村带入

十三五’的口号，并且真的已经做到了。”

这种城中村的时代变化，也把当地原住民“卷入”城

市生活之中——徐云泉是江二社区老码头边的拆迁户，

搬了三次家的他，这次又要搬进商品房了，“日子总是越

过越好的，那时候刚搬出茅草房的时候，怎么会想到现在

又要搬家，住老高的楼呢？”

而这些老徐们腾出来的土地，亦给滨江带来更大的

物理发展空间，并成为滨江向城而生再次布局的全新“绘

本”——在刚出炉的“2015 年浙江省县（市、区）经济竞争

力、发展潜力和创新力 30 强”榜单上，“新秀”高新区（滨

江）先声夺人，三项排名均列全省第一。

滨江滨江，，土地之上向城而生土地之上向城而生
记者 杨蓥晖 高新区（滨江）报道组 余小平 宋桔丽

无论是江南大道沿途，或者中兴立交两侧，一个向城而生
的滨江正在重构。

换作年前，还能在高架上看到错落于高楼大厦之间的村
庄，而每一个蓝色钢棚之下，几乎都隐藏着一处多年无序生长
的违法搭建，或开店，或出租，以超过合理的人流量载荷存在。

似乎没有一个城区，对城中村改造的愿望如此迫切——此
前，滨江区区委书记詹敏表示，“作为杭州的新城区，我们源于
农村变革，为城市而生，滨江的发展，征迁是绕不过去的坎，滨
江的‘三改一拆’，关键在于拆迁。”

从去年至今，滨江完成征迁交地7214亩，数据接近于2014
年之前10年拆迁总和——而如今同样是这片土地上，在浙江县

（市、区）经济竞争力榜单上，高新区（滨江）排名第一。

颜色不一的地砖，墙壁上的楼梯痕迹以及电线杆上缠绕

着厚厚的黑色电线⋯⋯江南大道北侧的联庄四区，现在还是

一副拆违之后的模样，而相对以前，却已是整洁很多。

联庄四区这十多年的经历，似乎成为滨江设区以来城中村

发展的一个隐喻——从最初整齐划一的新农村建设，而到后来

利益驱使下的违法搭建，导致最后整个村庄的杂乱无章⋯⋯

在这次拆违中，联庄四区和三区的划定违法建筑面积有

42000 多平方米，这对一个社区而言，数字惊人。联庄社区书

记韩虎根说，“以前村子刚建的时候，每户人家门口都有一个

院子，后来，就慢慢被搭建成房子，一层一层往上加，最多一户

人家，加了300多平方米，比主体的房子还大。”

房子多了，来的人也就多了——很多人都是来求租的，也

因为这里租金便宜，“每年到了夏天，就觉得很慌，人一多，用

电需求就大，从刚开始的 1 个变压器，到拆违之前加到了 10

个。万一出点事情，火灾什么的，那都是大事啊，虽然每户人

家现在能换来租金几十万，但万一赔起来，都要赔出老本的。”

联庄的拆违，也在这种多年不安的语境中被迅速实现，整

个拆违时间，仅用了 29 天，“拆违我们还是有底气的，谁都知

道，不会一直这么乱下去的。”

而现在的联庄社区出口，已经修起了两个停车场，用于社

区居民车辆的免费停放——这个完全被城市进程同化的“城

中村”，未来还将成为地铁 4 号线过江之后连接滨江的首站，

其命名，同样叫“联庄”。

蒋家西片要拆迁了，这个消息年前就传开了。

到底要不要拆？这么大的事情，还是让村民来定——蒋家西

片在浦联社区，离钱塘江也就1公里左右的路程，村民们每天进进

出出，都能远远望到彩虹造型的之江大桥，说是江景房也不为过。

这次拆迁涉及 167 户人家，但住在这里的，有农户，也有在工

厂上班的居民，补偿起来，不是一个价格，有些之前安置过的居民，

甚至拿不到一分钱——浦联社区的书记孔灿方年后召集了 80 多

位村民代表和党员开了次座谈会，问大家，要不要拆？

结果，大家都说要拆。“你们说要拆的，一定要支持我，说过的

话要算数”，孔书记事后说，拆迁这件事情，一是一定要发挥党员的

作用，第二，不能失了人心。

蒋家西片有户姓华的人家，年初就把字签了，但当时提了个要

求——儿子 5 月份要结婚，能不能等婚礼办完后，再拆？这个事

情，社区爽爽快快答应了，毕竟，结婚也是一户人家的大事，“我们

不能房子拆掉，人心失掉啊”——就在 5 月 10 日，华家人在老房子

的大门上贴上了“囍”字，欢欢喜喜迎来了新娘，热热闹闹办了场喜

酒。

但为什么要先拆蒋家西片？有着上千户人家的浦联社区，这

个问题也被社区居民反复询问，而得到的回答是，“这个区域离智

慧新天地最近，把这个地方腾出来，除了能造安置房给大家住，社

区的三产留用地也在这里，三产发展好了，以后能给大家分红。”

这个滨江地图上最西端的地方，如今已经腾出了1500多亩土

地，复绿之后，静待新生。

联庄的10个变压器 华家的婚礼 源于农村，向城而生

江二区块拆迁前后对比。胡建平摄


